

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Implementasi Tradisi Luruh Calon Pengantin Perspektif ‘*Urf* Dalam Hukum Keluarga Islam (Studi Kasus di Desa Munjungan Kecamatan Munjungan Kabupaten Trenggalek)” ditulis oleh Muhammad Nur Zamzami, dengan NIM 1860102222237 Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syari’ah dan Ilmu Hukum Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2026, dengan pembimbing Bapak Mukhammad Zainul Muttaqin M.H.

Kata Kunci: Implementasi Tradisi Luruh; Pra-Khitbah; ‘*Urf Ṣaḥīḥ*; Hukum Keluarga Islam

Tradisi Luruh merupakan kebiasaan masyarakat di Desa Munjungan yang dilaksanakan sebelum peminangan keberadaan tradisi tersebut tidak diatur secara eksplisit dalam Hukum Keluarga Islam, tetapi dipraktikkan sebagai kebiasaan yang hidup di tengah masyarakat. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis implementasi Tradisi Luruh calon pengantin di Desa Munjungan serta menganalisis implementasinya ditinjau dari perspektif ‘*urf* dalam Hukum Keluarga Islam.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian lapangan (*field research*) dan studi kasus. Penelitian dilaksanakan di Desa Munjungan, Kecamatan Munjungan, Kabupaten Trenggalek. Data diperoleh dari observasi, wawancara, dan dokumentasi. Analisis data menggunakan model analisis data interaktif Miles dan Huberman yang meliputi reduksi data, penyajian data, serta penarikan kesimpulan. Keabsahan data dilakukan melalui triangulasi sumber dan triangulasi teknik.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1). implementasi Tradisi Luruh di Desa Munjungan merupakan tahapan pra-perkawinan yang dilaksanakan sebelum peminangan melalui kegiatan silaturahmi, pengenalan antarkeluarga, musyawarah, serta penelusuran hubungan kekerabatan yang dilakukan oleh keluarga kedua calon mempelai. 2). Dalam konteks praktik di Desa Munjungan, implementasi Tradisi Luruh Ditinjau dari perspektif ‘*urf*, implementasi Tradisi Luruh memenuhi lima syarat ‘*urf ṣaḥīḥ*, yaitu tidak bertentangan dengan Al-Qur’an dan Sunnah, mengandung kemaslahatan, telah berlaku secara turun-temurun dalam masyarakat, telah menjadi kebiasaan sebelum pelaksanaan peminangan, serta dilaksanakan berdasarkan kebiasaan yang disepakati oleh para pihak.

Berdasarkan hasil penelitian tersebut dapat disimpulkan bahwa dalam konteks praktik di Desa Munjungan, implementasi Tradisi Luruh merupakan tahapan pra-khitbah yang dapat diterima sebagai ‘*urf ṣaḥīḥ* karena memenuhi syarat-syarat ‘*urf* dan tidak bertentangan dengan prinsip-prinsip Hukum Keluarga Islam.

ABSTRACT

The thesis with the title "Implementation of the Tradition of the Prospective Bride from the *'Urf* Perspective in Islamic Family Law (Case Study in Munjungan Village, Munjungan District, Trenggalek Regency)" was written by Muhammad Nur Zamzami, with NIM 1860102222237 Islamic Family Law Study Program, Faculty of Sharia and Law, Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung State Islamic University, 2026, with the supervisor Mr. Mukhammad Zainul Muttaqin M.H.

Keywords: Implementation of the Luruh Tradition; Pre-Khiṭbah; *'Urf Ṣaḥīḥ*; Islamic Family Law

The Luruh tradition is a custom of the community in Munjungan Village which is carried out before the establishment of the existence of the tradition is not explicitly regulated in the Islamic Family Law, but is practiced as a habit that lives in the community. This study aims to analyze the implementation of the Luruh Tradition of the bride-to-be in Munjungan Village and analyze its implementation from the perspective of *'urf* in Islamic Family Law.

This research uses a qualitative approach with the type of field research and case studies. The research was carried out in Munjungan Village, Munjungan District, Trenggalek Regency. Data were obtained from observations, interviews, and documentation. Data analysis uses the Miles and Huberman interactive data analysis model which includes data reduction, data presentation, and conclusion drawn. The validity of the data is carried out through source triangulation and technique triangulation.

The results of the study show that: 1). the implementation of the Luruh Tradition in Munjungan Village is a pre-marriage stage that is carried out before the marriage through gathering activities, introductions between families, deliberation, and tracing of kinship relations carried out by the families of the two brides-to-be. 2). In the context of practice in Munjungan Village, the implementation of the Luruh Tradition Reviewed from the perspective of *'urf*, the implementation of the Luruh Tradition fulfills the five requirements of *'urf ṣaḥīḥ*, namely it does not contradict the Qur'an and the Sunnah, contains benefits, has been applied for generations in the community, has become a habit before the implementation of the marriage, and is carried out based on the customs agreed upon by the parties.

Based on the results of the study, it can be concluded that in the context of practice in Munjungan Village, the implementation of the Luruh Tradition is a pre-*khiṭbah* stage that can be accepted as *'urf ṣaḥīḥ* because it meets the requirements of *'urf* and does not contradict the principles of Islamic Family Law.

الملخص

الأطروحة بعنوان "تنفيذ تقليد العروس المستقبلية من منظور العرف في قانون الأسرة الإسلامي (دراسة حالة في قرية مونجونغان، منطقة مونجونغان، إقليم ترينغاليك)" كتبها محمد نور زمزمي مع برنامج دراسة القانون الأسري الإسلامي NIM 186010222237، كلية الشريعة والشريعة، جامعة السيد علي رحمت الله تولونغونغ الإسلامية، 2026، تحت إشراف السيد محمد زين المتدين م.ح.

الكلمات المفتاحية: تطبيق تقليد لوروه؛ قبل الخيطة؛ 'عرف صحح'؛ قانون الأسرة الإسلامي

تقليد لوروه هو عادة في مجتمع قرية مونجونغان تمارس قبل تأسيس التقليد، ولم ينظم صراحة في قانون الأسرة الإسلامي، بل يمارس كعادة تعيش في المجتمع. تهدف هذه الدراسة إلى تحليل تطبيق تقليد لوروه للعروس في قرية مونجونغان وتحليل تطبيقه من منظور العرف في قانون الأسرة الإسلامي.

يستخدم هذا البحث نهجاً نوعياً مع نوع البحث الميداني ودراسات الحالة. أجري البحث في قرية مونجونغان، منطقة مونجونغان، مقاطعة ترينغاليك. تم الحصول على البيانات من خلال الملاحظات والمقابلات والتوثيق. يستخدم تحليل البيانات نموذج تحليل البيانات التفاعلي لمايلز وهوبرمان والذي يشمل تقليل البيانات، وعرض البيانات، والاستنتاجات. يتم التحقق من صحة البيانات من خلال تثليث المصدر والتثليث التقني.

تظهر نتائج الدراسة أن: 1). تطبيق تقليد لوروه في قرية مونجونغان هو مرحلة ما قبل الزواج تتم قبل الزواج من خلال أنشطة الجمع، والتعارف بين العائلات، والمداومات، وتتبع علاقات القرابة التي تنفذها عائلتا العروسين. 2). في سياق الممارسة في قرية مونجونغان، تطبيق تقليد لوروه من منظور العرف، يحقق تطبيق تقليد لوروه الشروط الخمسة لعرض الساحح، وهي أنه لا يتعارض مع القرآن والسنة، ويحتوي على فوائد، وقد طبق عبر أجيال في المجتمع، وأصبح عادة قبل تنفيذ الزواج، وينفذ وفقاً للعادات التي يتفق عليها الأطراف.

استناداً إلى نتائج الدراسة، يمكن الاستنتاج أنه في سياق الممارسة في قرية مونجونغان، فإن تطبيق تقليد اللوروه هو مرحلة ما قبل الخيطة ويمكن قبولها كعرف حيح لأنه يفي بمتطلبات العرف ولا يتعارض مع مبادئ قانون الأسرة الإسلامية